

dad-, era "muy preocupante" hasta el punto de que habían llegado a temer por su integridad física. Los drogadictos acudían al centro de salud de **Mora** exigiendo recetas de estupefacientes y fármacos que utilizan como sustitutos de la heroína. Ante la negativa de los médicos a facilitárselas no dudan en amenazarles, insultarles y en algunos casos agredirles. Desde luego que el incidente más grave que, por ahora, se ha vivido en el centro de salud de **Mora** fue el acaecido en la noche del jueves. Pero, por desgracia, no es el único y más de una vez los médicos y personal sanitario se han tenido que enfrentar a las actitudes hostiles de los toxicómanos. **Manuel Gutiérrez Gil**, coordinador en funciones, explicaba que a diario tienen que sufrir todo tipo de amenazas verbales.



Los médicos de Mora han denunciado, en más de una ocasión, la actitud agresiva de los toxicómanos

guardias, "aquí vienen a la una de la noche con la excusa de que están heridos y no hay quien los saque. Ultimamente no se les abría la puerta si no venían acompañados por la Guardia Civil o la Policía Municipal". Pero lo cierto es que los médicos y el personal a su cargo se sienten impotentes, poco pueden hacer salvo que no sea doblar las guardias y denunciar como ya lo han hecho. Otra posibilidad, apuntada por **Manuel Gutiérrez Gil**, sería la

de poner un sistema de seguridad. Y de esta misma opinión es la mayoría de los vecinos de Mora, "debía haber una guardia de día y de noche. Según están las cosas los médicos no pueden estar solos".

A nivel de alcaldía tampoco se puede hacer mucho, "no tenemos medios", señaló al respecto el alcalde de Mora, **Valentín Bravo**. El primer edil indicó que por su parte ha hecho todo lo posible, "he habla-

Los médicos sufren a diario amenazas e insultos

do con médicos, jueces, padres" e insistía en que hay que denunciar, "cada vez que haya una actuación incorrecta hay que denunciar". Los escasos centros de rehabilitación y las pocas plazas de los mismos agravan, a juicio del alcalde de Mora, **Valentín Bravo**, el problema.

El tratamiento de los enfermos con metadona sería otra de las alternativas y "aunque no la más idónea", según el director regional de **Salud Mental**, **Tomás de Haro**, probablemente, la más eficaz. Con la metadona, -producto industrial menos agresivo que la heroína, derivado opiáceo-, desaparece la necesidad y ansiedad del drogodependiente. Así se controlaría la adicción, se evitaría el peligro de sobredosis y el riesgo de infección por sida. La unidad de metadona podría comenzar a funcionar en la **Región** en este mismo mes. Según informó el director territorial de Insalud, **Rafael Peñalver** tan sólo falta la autorización pertinente. El programa de sustitutivos opiáceos, -como ya se indicó en el reportaje elaborado por **Bisagra**-, se pondría en marcha a través de los equipos de salud mental de la **Junta de Comunidades**, ubicados en **Toledo**, **Talavera**, **Villacañas** y en todas las capitales de provincia de la **Región**.

De esta forma podrían evitarse, en gran parte, los enfrentamientos entre drogadictos y médicos que no sólo se han producido en **Mora**, -**Talavera**, **Sonseca**, **Villa de don Fadrique**, **Puebla de Almoradiel** o **Lillo** han sido otras de las poblaciones afectadas-, y así "dulcificar los efectos más duros de la droga".

● VICTORIA JIMENEZ

●●● DOBLAR LAS GUARDIAS

En otra ocasión uno de estos drogodependientes se llegó a cortar las venas delante de los demás pacientes, esparciéndola por todo el pasillo, "la gente tiene miedo", señalaba **Manuel Gutiérrez Gil** y más sabiendo que muchos de estos drogadictos han tomado el centro como si fuera su propia casa, alterando el funcionamiento de las



En Sonseca, Villacañas o Talavera también se han dado casos similares al de Mora aunque no de tanta gravedad